
Газета коммунистов Республики Марий Эл № 10 (706) от 29 мая 2024 годаkprf12.ru

Прочти и передай другому

Нам есть что сказать!Информационное 
сообщение 

Хорошая новость!

Надежды
россиян побоку!
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Завершил работу IX совместный Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ.
В повестке дня: Задачи КПРФ по сплочению антифашистских 

сил в борьбе с империализмом, реакцией и военной угрозой.

Завершается проведение 
отчетно-выборных конферен-
ций в местных отделениях 
КПРФ в Республике Марий Эл.

На прошедшей Конферен-
ции в Морках коммунисты 
рассмотрели работу райко-
ма партии за последние два 

года, наметили планы дей-
ствия на следующий период и 
участие в выборах депутатов 
всех уровней.

На организационном пле-
нуме избранного районного 
комитета КПРФ вновь избран  
Петухов Андрей Олегович.

25 мая состоялась отчетно-
выборная Конференция Мед-
ведевского местного от-
деления КПРФ. Делегаты 
конференции заслушали 
отчеты райкома и контрольно-
ревизионной комиссии, из-
брали их новые составы и де-
легатов на Конференцию Ма-

рийского республиканского 
отделения КПРФ.

Первым секретарем Мед-
ведевского райкома партии 
вновь стал Терехов Констан-
тин Вячеславович.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

За заслуги в Агропромыш-
ленном комплексе, активную 
общественную работу и мно-
голетний плодотворный труд 
Министерство сельского хо-
зяйства РФ 04. 04. 2024г. при-
своило звание «Почетный ра-
ботник Агропромышленно-

го комплекса России» Гене-
ральному директору ООО мя-
сокомбинат Звениговский На-
талье Ивановне Казанковой. 
Гордимся, поздравляем! На-
града заслуженная, почетная! 
Так держать!

Галина Михайлова

Член общественного сове-
та при Роскомнадзоре, глав-
ред РИА «Катюша» Андрей Цы-
ганов считает, что оставление 
на своих постах Кравцова, Му-

рашко, Шадаева, Голиковой и 
других чиновников — это «тя-
желый удар по всем патриоти-
ческим надеждам россиян».

 В сентябре завершается пя-
тилетний этап работы Государ-
ственного Собрания Республи-
ки Марий Эл VII созыва. В со-
став фракции КПРФ Государ-
ственного Собрания РМЭ входят 
9 депутатов-коммунистов.  Де-
путаты-коммунисты  представ-
лены во всех Комитетах Госу-
дарственного Собрания респу-
блики. Руководителем фракции 
КПРФ с 2019 по 2022 год был из-
бран Зубков Г.Г., а с 2022 года и 
по сей день фракцию КПРФ воз-
главляет секретарь Комитета 
МРО КПРФ Жезлов В.А. В состав 
фракции вошли следующие то-
варищи: Жезлов В.А., Зубков 
Г.Г., Калугин А.Д. (после его 
преждевременной смерти де-
путатом стал Фирсов С.З.) Ки-
риллов Е.П., Маслихин А.В., Пе-
тухов А.О., Пономарев, А.С., Ту-
манов А.С., Царегородцев С.Н. 

В своей деятельности фрак-
ция КПРФ руководствовалась 
Конституцией Республики Ма-
рий Эл, Законами Республики 
Марий Эл «О Государственном 
Собрании Республики Марий 
Эл» и «О статусе депутата Ре-
спублики Марий Эл», Регламен-
том Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, Уставом 
КПРФ и её Программой, Поло-
жением о фракции КПРФ в Го-
сударственном Собрании Ре-
спублики Марий Эл и теми за-
дачами, которые ставит перед 
депутатским корпусом партия.

Основными задачами фрак-
ции были и остаются:

1.Работа с избирателями и 
защита их интересов в органах 
власти.

Депутаты нашей фракции за 
пять лет работы провели более 
800 встреч, на которых присут-
ствовало более 9000 избирате-
лей. В защиту прав и законных 
интересов граждан в республи-
канские и муниципальные ор-
ганы власти, прокуратуры было 
направлено более 1 500 депу-
татских обращений и запросов, 
из которых более чем на 600 
были получены положительные 
решения. В настоящее время 
237 запросов  продолжают на-
ходиться на контроле.

 2. Законопроектная рабо-
та в профильных комитетах и 
на пленарных заседаниях Госу-
дарственного Собрания.

Фракцией на рассмотре-
ние Государственного Собра-
ния было внесено более 23 за-
конопроектов, касающихся со-
циального аспекта жизни граж-
дан нашей республики. Это и 
законопроект, предусматрива-
ющий снижение возрастного 
ценза и стажа работы для по-
лучения звания «Ветеран тру-
да Республики Марий Эл»,  за-
конопроекты, направленные 
на сохранение жизни, здоро-
вья наших детей, которые за-
прещают продажу вэйпов, сню-
сов, химических смесей несо-
вершеннолетним, запрещают 
нахождение несовершеннолет-
них в помещениях, где употре-
бляют кальянные смеси. 

Внесены на рассмотре-
ние законопроекты, каса-
ющиеся улучшения жизни 

детей-инвалидов, и инвалидов-
колясочников. 

Непосредственное участие 
члены нашей фракции приняли 
в разработке республиканского 
Закона «О многодетной семье в 
Республике Марий Эл и мерах 
по ее социальной поддержке». 
В Государственное Собрание 
на рассмотрение дополнитель-
но внесено три законопроекта, 
улучшающие материальное по-
ложение многодетных семей.

В сфере медицинского об-
служивания предложено ком-
пенсировать затраты гражда-
нам на транспортные расходы 
к месту лечения и обратно. Эта 
мера  особенно актуальна для 
наших сельчан!

В сфере образования мы 
предложили компенсировать 
финансовые затраты родите-
лей при обучении своих детей 
в форме семейного образова-
ния.

Неоднократно на рассмо-
трение Государственного Со-
брания региона вносился за-
конопроект «Об использовании 
Знамени Победы в Республике 
Марий Эл», направленный на 
патриотическое воспитание мо-
лодого поколения.

Считаю, большим достиже-
нием фракции КПРФ  принятие 
Закона  «О детях войны в Ре-
спублике Марий Эл», который 
вносился на рассмотрение  де-
путатского корпуса ТРИ раза! 
Удалось добиться и увеличения 
ежемесячных выплат одному 
из родителей, воспитывающего 
двух детей-инвалидов с 500 до 
5000 рублей! 

 3. Проведение в Государ-
ственном Собрании политики, 
отражающей позицию КПРФ по 
наиболее важным вопросам 
общественно-политической и 
экономической жизни страны и 
Республики Марий Эл.

4. Обеспечение консолиди-
рованного голосования на пле-
нарных заседаниях Государ-
ственного Собрания при приня-
тии решений, по которым пред-
варительно проходило ппред-
варительное обсуждение вно-
симых законопроектов на засе-
даниях фракции.

5. Освещение депутат-
ской работы через партийные 
СМИ, и в первую очередь в га-
зете марийских коммунистов  

«Голос Правды».
Учитывая то, что деятель-

ность депутатов-коммунистов 
строится в соответствии с за-
дачами, стоящими перед КПРФ, 
и на основании предвыборных 
программ кандидатов в депута-
ты, фракция поддерживает за-
конопроекты, которые защища-
ют человека труда или направ-
лены на оказание реальной по-
мощи социально незащищён-
ным слоям населения. Комму-
нисты всегда стоят на защи-
те прав и свобод граждан, ре-
ального производства, высту-
пают за создание новых рабо-
чих мест и внедрение новых 
современных технологий. Ре-
шение этой проблемы является 
чрезвычайно актуальной зада-
чей для нашей республики, так 
как, несмотря на бодрую офи-
циальную статистику безрабо-
тицы, факты говорят об обрат-
ном. Особое внимание фракция 
уделяет и таким чувствитель-
ном вопросам, как заработная 
плата человека труда, демогра-
фия. 

Несмотря на сложность про-
исходящих процессов, фрак-
ция продолжала работать 
и над совершенствованием 
нормативно-правовой базы ре-
спублики. Так, при работе над 
проектами регионального бюд-
жета фракция КПРФ в проти-
вовес другим фракциям в Го-
сударственном Собрании, пре-
жде всего «Единой России», 
чётко и последовательно вы-
ступает за справедливые от-
ношения между федеральным 
центром и субъектами страны. 
Понимая, что в условиях капи-
талистической общественно-
экономической формации бюд-
жеты страны и области никогда 
не будут отражать потребности 
развития экономики и населе-
ния России, фракция КПРФ по-
следние годы всегда голосует 
против принятия республикан-
ского бюджета. Депутаты пред-
лагают меры по стиранию дис-
пропорций в региональном и 
муниципальном развитии, вы-
ступают за возможность зем-
ляков жить и работать в респу-
блике, не прибегая к вынуж-
денной трудовой миграции за 
пределы региона. Выехавшие 
граждане Республики Марий Эл 

(Отчет фракции КПРФ)



Фракция «Справедливая 
Россия - За Правду» приня-
ла решение об освобождении 
Геннадия Семигина от долж-
ности председателя комитета 
Госдумы по делам националь-
ностей. Семигин — фигурант 
скандальной истории о суде 
над военкором, экс-бойцом 
диверсионно-штурмовой раз-
ведывательной группы  «Ру-
сич» Евгением Рассказовым 
(позывной «Топаз»). Парла-
ментарий подал против него 
иск о защите чести и достоин-

ства после того, как военкор 
в своём телеграм-канале об-
ратил внимание обществен-
ности на публикацию Семиги-
на, в которой российские во-
енные были представлены в 
негативном свете.

Семигин - перебежчик из 
КПРФ - бывший глава   микро-
скопической  партийки  «Ком-
мунисты России»,  созданной 
в противовес КПРФ. 

Вот такие они  
«коммунисты-семигинцы»! 
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Подводя итоги
в поисках работы с достойной 
оплатой должны найти её здесь 
– это залог решения множе-
ства проблем и вопросов, су-
ществующих в республике. За-
бота о человеческом капитале 
– одна из основных задач, стоя-
щих перед депутатским корпу-
сом КПРФ. 

Фракция КПРФ в Государ-
ственном Собрании была ка-
тегорически против многочис-
ленных поправок и изменений, 
вносимых партией власти в ре-
гиональное законодательство о 
выборах и референдумах, ко-
торые в основном предусма-
тривали ужесточение поряд-
ка проведения выборов и не 
способствуют честности и про-
зрачности выборов.

Подтверждая свою пози-
цию, депутаты-коммунисты не 
только жёстко отстаивали свою 
принципиальную позицию в 
ходе выступлений на комите-
тах и заседаниях Государствен-
ного Собрания, но и приняли 
участие во всех акциях проте-
ста, организованных рескомом 
партии и комитетами местных 
отделений, касающихся вышеу-
казанных проблематик, а также 
в целом ряде публичных слу-
шаний, организованных орга-
нами МСУ.

Открыто критикуя действу-
ющую власть, выступая про-
тив её буржуазных инициатив, 
фракция КПРФ тем самым ра-
зоблачает и бичует антинарод-
ную сущность капиталистиче-
ского режима, используя в пол-
ной мере для этого парламент-
скую трибуну. К целому ряду 
законов, принимаемых Госу-
дарственным Собранием РМЭ, 
депутаты-коммунисты вносили 
свои поправки, основанные на 
реальных запросах масс и ве-
лении времени. 

В феврале 2024 года 
депутаты-коммунисты актив-
но участвовали в расширен-
ном заседании Комитета Госу-
дарственного Собрания по со-
циальным вопросам, на кото-
ром рассматривались пред-
варительные итоги и пробле-
мы реформы МСУ, всё-таки за-
пущенной в нашей республи-
ке силами «ЕР». Выступая про-
тив данной реформы, депутаты 
КПРФ внимательно следят за её 
развитием и предполагаемыми 
нами негативными последстви-
ями для жителей Килемарско-
го района.

Депутаты фракции КПРФ 
в Государственном Собрании 
регулярно оказывают мето-
дическую помощь депутатам-
коммунистам в органах МСУ по 
различным вопросам их дея-
тельности, тем проблемам, с 
которыми они сталкиваются на 
местах.

На работу «красной» фрак-
ции существенное влияние 
оказали и факторы, связан-
ные с проведением Специаль-
ной военной операции на Укра-
ине. Депутаты коммунисты, со-
вместно с партактивом респу-
блики, активно включились в 
работу по сбору и доставке по-
мощи нашим бойцам на лен-
точку. С 2022 года коммуниста-
ми республики совместно с на-
родным предприятием «Звени-
говский» нашим бойцам в зону 
специальной военной опера-
ции отправлено продукции на 
сумму более 5 миллионов ру-
блей. Совместно с обществен-
никами собранно и отправлено 
необходимого оборудования на 
сумму более 10 миллионов ру-
блей. Сбор гуманитарной помо-
щи не прекращается ни на один 
день. С 2014 года депутаты-
коммунисты вместе с членами 

КПРФ и нашими сторонниками 
оказывают гуманитарную по-
мощь жителям непокоренного 
Донбасса.

Самое активное участие 
в сборе гуманитарной помо-
щи приняли депутат Государ-
ственного Собрания, первый 
секретарь Комитет Моркинско-
го местного отделения КПРФ 
Петухов А.О., который при по-
мощи ветеранского движения 
«Флагман» доставил на фронт 3 
отремонтированных автомоби-
ля. Также активность в сборе 
гуманитарной помощи прояви-
ли депутаты Государственного 
Собрания Царегородцев С.Н., 
Маслихин А.В., Зубков Г.Г., Ки-
риллов Е.П.

Фракция вместе с партий-
ным отделением активно ра-
ботала в период избиратель-
ных кампаний, объявляемых на 
территории республики. Депу-
татский корпус участвовал во 
встречах с избирателями в ка-
честве кандидатов на выбо-
рах разного уровня, в качестве 
уполномоченных представите-
лей партии, проводил необхо-
димые консультации, оказывал 
методическую и организацион-
ную помощь партийным струк-
турам на местах.

Во фракцию регулярно об-
ращаются граждане, поэто-
му значительное место в рабо-
те депутатов от КПРФ отводит-
ся работе с письмами и обра-
щениями. Круг вопросов ши-
рок. Среди них наиболее ха-
рактерными являются пробле-
мы, связанные с трудоустрой-
ством, транспортным обслужи-
ванием, газификацией домов-
ладений, увольнений с работы, 
невыплатой заработной платы, 
некачественной работой управ-
ляющих компаний, изъянов в 
проведении мусорной рефор-
мы, обеспечением качествен-
ной питьевой водой, наруше-
нием градостроительного за-
конодательства, оказанием по-
мощи в получении медицинско-
го обследования, а бывает та-
кое, что и обслуживания, ма-
териальной поддержки нужда-
ющимся. Можно назвать мас-
су примеров практической по-
мощи депутатского корпуса от 
КПРФ, оказанной школам, дет-
ским домам, общественным 
организациям и гражданам. В 
первую очередь при наличии 
такой возможности материаль-
ная помощь оказывается нуж-
дающимся в ней коммунистам, 
членам их семей и сторонни-
кам КПРФ.

Регулярно встречаясь с из-
бирателями, на различных 
массовых мероприятиях с на-
селением, депутаты фрак-
ции неизменно и твёрдо от-
стаивают партийную позицию 
по всем острым проблемам 
социально-экономического и 
политического развития стра-
ны и области. По приглаше-
нию депутатов-коммунистов на 
освещение злободневных тем, 
имеющихся в нашем регионе, 
неоднократно приезжали жур-
налисты федерального телека-
нада «Красная линия».

Деятельность фракции ком-
мунистов в ГС РМЭ регулярно 
освещается в партийной газете 
«Голос Правды», «Правда», «Со-
ветская Россия», на Интернет-
ресурсах Марийского респу-
бликанского отделения КПРФ и 
Центрального Комитета КПРФ.

Стоит отметить большой 
вклад фракции в культурно-
просветительскую и патриоти-
ческую работу с подрастающим 
поколением. На 9 мая толь-
ко коммунисты пропагандирую 
среди молодежи ценность Зна-

мени Победы в Великой Отече-
ственной войне, требуя от ор-
ганов муниципальной власти 
вывешивать во время праздно-
вания Знамя Победы на адми-
нистративных зданиях! 

За прошедший созыв 
депутатами-коммунистами 
сделано немало, но мы пони-
маем, что время на отдых и 
расслабление нет. Очень мно-
го еще предстоит сделать для 
нашей Республики Марий Эл. 
У фракции КПРФ в ГС РМЭ есть 
Программа партии по улучше-
нию и развитию социально-
экономической сферы респу-
блики, повышения благососто-
яния всех жителей, неизменно 
настаивая, что реальное реше-
ние данных вопросов возможно 
только при смене социально-
экономического курса на соци-
алистический. 

Основная цель коммуни-
стов – вывести нашу республи-
ку из депрессивной зоны! Сде-
лать ее процветающим агро-
промышленным регионом, как 
это было при Советской власти, 
когда Марийская АССР по про-
изводству молочного животно-
водства занимала пятое место 
в СССР.

В сентябре 2024 года состо-
ятся очередные выборы депу-
татов Государственного Собра-
ния РМЭ. Мы призываем быть 
активными и использовать свое 
право голосования с пользой 
для самих себя и всех жителей 
нашей республики!

Ведь власть убеждает нас, 
что на выборы ходить смысла 
нет, и поэтому от нашего голоса 
ничего не зависит! Тем самым 
вгоняя избирателей в систему 
порочного круга, когда власть 
«протаскивает» нужных ей де-
путатов, а те в свою очередь 
принимают законы и решения 
нужные этой самой власти!

Для чиновников очень вы-
годна пассивная позиция наших 
избирателей. Ведь чем мень-
ше придет на избирательные 
участки наших граждан, тем 
больше возможностей для раз-
личным манипуляциям с наши-
ми голосами на выборах.

Мало кто задумывается над 
тем, что на самом деле избра-
ние глав районов и городов, а 
также утверждение мэров и 
глав администраций муниципа-
литетов в республике происхо-
дит нашими гражданами. Да! 
Это не опечатка! Именно мы 
граждане своими голосами вы-
бираем себе местную и регио-
нальную власть! Вернее, теми 
избранными депутатами, кото-
рым своими голосами гражда-
не делегировали полномочия 
на такие процедуры!

А, самое главное, что депу-
таты, избирающие глав муници-
палитетов и утверждающие мэ-
ров городов и глав администра-
ций муниципалитетов, всегда 
могут сказать, что они голосо-
вали «за», потому что они пред-
ставители народа и выражают 
мнение этого народа. Но всегда 
ли мнение народа в этом слу-
чае совпадает с мнением депу-
татов от партии власти?

Именно поэтому депутаты-
коммунисты фракции КПРФ в 
Государственном Собрании ре-
спублики призывают всех на-
ших граждан 8 сентября прий-
ти на выборы и проголосовать, 
как велит ваш разум и сердце! 
Проголосовать за процветание 
нашего родного края – Респу-
блики Марий Эл.

В. Жезлов, 
руководитель фракции КПРФ

 в Госсобрании 
Республики  Марий Эл.

Нам есть что сказать!

Довыпендривался!

Факт

Окончание. Начало на странице 1

Подходит к завершению 
пятилетняя работа Государ-
ственного Собрания Респу-
блики Марий Эл VII созыва, 
депутатом которого я явля-
юсь. Все эти годы я состоял во 
фракции КПРФ и вместе с то-
варищами работал для улуч-
шения жизни простых жите-
лей республики. Более под-
робно эта работа освещена в 
Отчете фракции КПРФ, кото-
рый опубликован в этом но-
мере газеты «Голос правды». 
В своей депутатской деятель-
ности я стремился совмест-
но с республиканской и мест-
ной властью улучшить инфра-
структуру Мари-Турекского 
района, включая ремонт и 
благоустройство дорог, пе-
шеходных тротуаров, улично-
го освещения, в частности, 
на территории Косолаповско-
го и Мари-Биляморского посе-
лений, а также в поселке Но-
вый Торъял. По просьбам из-
бирателей в министерства и 
ведомства Республики Марий 
Эл направлялись депутатские 
запросы по ремонту сельских 
домов культуры и клубов, со-
держание и эксплуатация пло-
тин на водоемах района.

Без моего внимания не 
оставались проблемы по от-
крытию магазинов и пере-
движных продовольственных 
точек в отдаленных населен-
ных пунктах. Работа эта не 
прекращается и продолжает 
вестись с местными властями 
и представителями бизнеса.

По моей инициативе состо-
ялось обсуждение совместно 
с заинтересованными мини-
стерствами проблемы ГБПОУ 
«Техникум механизации сель-
ского хозяйства», располо-

женный в поселке Мари-Турек 
и который должен стать куз-
ницей подготовки кадров спе-
циалистов широкого профи-
ля  для сельскохозяйственных 
предприятий и фермерских 
хозяйств северо-восточных 
районов Марий Эл.

Не обошел вниманием в 
своей депутатской работе 
вопросы открытия аптечно-
го пункта в поселке Мариец и 
охотопользователей района.

Регулярно на протяже-
нии всего срока полномочий 
проводил встречи с избира-
телями, выслушивая их мне-
ния, предложения и прось-
бы. Они становились основой 
для моих депутатских запро-
сов в органы власти, силовые 
структуры и иные ведомства. 
Все эти пять лет мною оказы-
валась спонсорская помощь 
различным категориям насе-
ления и проведение массовых 
мероприятий.

Понимая, что для повы-
шения эффективности депу-
татской работы, необходимо 
повышение образовательно-
го уровня, поступил на уче-
бу в Поволжский технологиче-
ский университет, где в бли-
жайшее время получу диплом 
по специальности «Государ-
ственное и муниципальное 
управление».

Я благодарен жителям 
Мари-Турекского района за 
поддержку, всестороннюю по-
мощь в период моей депутат-
ской деятельности и надеюсь, 
что она будет продолжена и в 
дальнейшем.

Евгений Кириллов,
депутат Государственного 

Собрания Республики 
Марий Эл.

За последние 5 лет в России осуждено 10 губернаторов, еще 
пять пока под следствием. С 1996 года за решетку попали 34 гу-
бернатора.
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Третий год без 
внимания и решения 

Депутатские будни
В Госдуме прошли  парла-

ментские слушания по изме-
нениям в налоговом законо-
дательстве. В выступлени-
ях спикеров так часто звуча-
ло слово «справедливость», 
что невольно заставляло на-
пряженно вслушиваться.Если 
кратко, то все намерения по 
изменению налогов озвуче-
ны пока как предваритель-
ные, потому что окончатель-
ного решения нет. Но повы-
шение ставок налогов всета-
ки ожидается. 

Если мы, коммунисты, по 
подоходному налогу пред-
лагали максимально пони-
зить ставку для малоимущих 
и увеличить для олигархов, 
то сейчас речь шла о том, что-
бы оставить НДФЛ для мало-
имущих на прежнем уровне, 
а для среднего класса и бо-
гатых людей увеличить пред-
варительно до 25%.Также об-
суждается увеличение нало-
га на прибыль, что неизбежно 
приведет к увеличению сто-
имости товаров и росту цен. 
Будет расширен круг полно-
мочий муниципалитетов для 

Ох, и заживем!

Своих не бросаем

Нас ждет изменение 
налогов

пополнения местных бюдже-
тов, а именно будет дано до-
бро на увеличение налоговой 
ставки на перерегистрацию 
имущества, увеличатся пла-
тежи за земельные участки и 
т.д. В итоге, возможно, в ад-
министрациях и сельских по-
селениях деньги появятся, 
но людям придется платить 
больше.

К сожалению, запрета 

офшоров так и не произойдет, 
российские деньги будут про-
должать скрываться под чу-
жими знаменами, и олигар-
хи не будут платить налоги в 
полном объеме, как простые 
смертные.

Буду информировать и пы-
таться корректировать планы 
по изменению налогов, что-
бы для простых граждан они 
прошли менее болезненно.

В Госдуме состоялись пар-
ламентские слушания по за-
конодательному обеспечению 
реализации госпрограммы 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий».

Одному из первых сло-
во было предоставлено пред-
ставителю нашей республи-
ки, заместителю председа-
теля правительства Марий 
Эл Д.А.Троицкому. Дмитрий 
Александрович хорошо вы-
ступил и убедительно пока-
зал, что программу КРСТ надо 
кардинально менять. Марий 
Эл столкнулась с трудностя-
ми при получении субсидий 
на развитие сельских терри-
торий. Как считает Троицкий, 
необходимо изменить подход 
к ранжированию проектов, 

разделив все субъекты феде-
рации на три группы по чис-
ленности населения. При та-
ком подходе, оказавшись в 
группе регионов с самым ма-
леньким населением, респу-
блике было бы легче претен-
довать на финансирование по 
программе.

После него выступила но-
вый министр сельского хо-
зяйства России Оксана Лут. В 
целом она поддержала идею 
Троицкого, но сказала, что в 
республике работает крупная 
птицефабрика «Акашевская», 
которую надо привлекать к 
софинансированию сельских 
проектов, что облегчит полу-
чение субсидий.

Однако у меня возникает 
вопрос. «Акашевская» есть не 

во всех районах и не в каждом 
селе, а улучшение жизни тре-
буется везде.

Здорово выступил дирек-
тор совхоза имени Ленина Па-
вел Грудинин. Он тоже кос-
нулся Марий Эл и отметил, 
что если бы хозяева птице-
фабрики жили бы там же, где 
и работники, а их дети ходи-
ли бы в те же школы, то ка-
чество жизни было бы на по-
рядок выше. Также он отме-
тил, что все жалуются на не-
хватку учителей и врачей на 
селе, между тем эта проблема 
была решена в СССР ― педаго-
ги и медики получали прибав-
ку в 25% к зарплате и бесплат-
ное жилье. Очень рекомен-
дую посмотреть видео его вы-
ступления.

Как сделать жизнь на селе комфортной

Бог создал Землю, остальное сделали строители

А вы, друзья, как не садитесь…

Состоялось заседание 
фракции с участием гене-
рального директора АО «ДОМ.
РФ» Виталия Мутко. Он под-
робно и красочно рассказал 
о финансовых успехах компа-
нии. Однако вопросы были со-
всем иные.

Во-первых, нас интересу-
ет, когда плата по ипотеке бу-

дет ниже прожиточного мини-
мума.

Во-вторых, когда будет об-
новлено лифтовое хозяйство. 
Срок эксплуатации лифтового 
оборудования 25 лет у боль-
шей части лифтов уже истек, 
и продлить их безопасную ра-
боту политической волей не 
получится.

В-третьих: у нас огромное 
количество очередников на 
получение жилья и на улучше-
ние жилищных условий. Когда 
люди получат то, что им поло-
жено по закону.

Если обобщить ответы 
В.Л.Мутко на все эти вопросы, 
то прозвучало это так: «Надо 
работать…».

 На телеканале «Красная 
Линия» поговорили о новом 
кабинете министров страны и 
перспективах развития госу-
дарства и общества.

4:00 ― за 30 лет производ-
ство свели к нулю. Для воз-
рождения не хватает специа-
листов.

7:50 ― в новом «майском 
указе» нет ответственных за 
исполнение и не сказано, где 
брать ресурсы.

13:00 ― все перемещения в 
правительстве произошли «по 
горизонтали», новых лиц мы 
не увидели.

14:50 ― намерения без гос-
финансирования ― пустой 
звук.

16:00 ― «майские ука-
зы» стали традиционными, а 
предыдущие традиционно не 
исполнялись.

20:20 ― за 30 лет из страны 
вывезли 140 трлн руб.

22:40 ― «майских указов» 
накопилось много. Кто отве-
чает за их реализацию?

28:20 ― новое правитель-
ство ― по сути старое.

42:00 ― чем быстрее пра-
вительство примет предложе-
ния коммунистов, тем скорее 
увидим рост экономики.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы,

 фракция КПРФ.

Правительство РФ до 1 октя-
бря разработает программы 
социально-экономического 
развития для десяти отста-
ющих регионов страны. Со-
ответствующее поручение 
дал президент РФ Владимир  
Путин. 

«Правительству РФ утвер-

дить индивидуальные програм-
мы социально-экономического 
развития Республики Алтай, 
Республики Калмыкия, Респу-
блики Марий Эл, Республи-
ки Тыва, Республики Хакасия, 
Чувашской Республики, Алтай-
ского края, Кировской, Курган-
ской и Псковской областей на 

2025–2030 годы», — отмечается 
в документе.

На реализацию программ 
планируется выделять из фе-
дерального бюджета как ми-
нимум по 10 миллиардов ру-
блей ежегодно в качестве 
дополнительных субсидий  
регионам.

Семеновская сельская ад-
министрация, существовав-
шая до 2001 года, успеш-
но содержала и финансиро-
вала: 3 детских дошкольных 
учреждения, 2 фельдшерско-
акушерских пункта, сель-
ский дом культуры, аппарат 
управления. Было построено 
и содержалось: 25 км автомо-
бильных дорог с твердым со-
временным покрытием, 27 км 
сетей уличного освещения, 
7 км сетей водопровода. За-
нимались вопросами благоу-
стройства, вывоза мусора во 
всех деревнях и селе. Адми-
нистрация собирала налоги, 
исполняла функции военно-
учетного стола, регистрации 
брака и смерти, учета соб-
ственности земельных участ-
ков и строений и другие обя-
занности. Была программа и 
перспектива развития Семё-
новки.

За 22-х летний период по-
сле упразднения сельской ад-
министрации на сельских тер-
риториях не построено ни 
одного км дорог, не решены 
проблемы уличного освеще-
ния, не ремонтируется суще-
ствующая дорожная сеть, ли-
нии ЛЭП и уличного освеще-
ния. Не развиваются сети во-
доснабжения, не благоустраи-
вается территория деревень и 
села. Редкие исключения слу-
чаются при участии и помощи 
республиканского правитель-
ства. У администрации города 
нет ни программы, ни страте-
гии развития сельских терри-
торий, ни прогноза на стро-
ительство школ, детских са-
дов, спортивных залов и объ-
ектов досуга и соцкультбыта.

Созданное администраци-
ей Йошкар-Олы Семеновское 
территориальное управление 
не способно, по мнению жите-
лей, решать  вопросы  возло-
женных на него полномочий 
из-за отсутствия финансиро-
вания из бюджета. Кроме  как 
6,5 млн. рублей выделяемых 
ежегодно на содержание этой 
структуры.

Со слезами на глазах и 
мольбами о помощи, ко мне, 

как помощнику депутата Го-
сударственного собрания Ре-
спублики Марий Эл и предсе-
дателю ТОС «Якимовский Вы-
селок», обращаются жители 
улиц Олимпийская и Якимо-
во, задыхающиеся от пыли и 
гари, устав от  грязи и шума, 
с тревогой за жизнь своих де-
тей от бесконечного пото-
ка большегрузного автотран-
спорта при несанкциониро-
ванном складировании желе-
зобетонных изделий вблизи 
детской и спортивной площа-
док, от грязи от стоков с бе-
тонного узла по ул. Фести-
вальной. Только «авось» спа-
сает от несчастья при свобод-
ном доступе на аварийный 
объект «водонапорная баш-
ня» и при открытых колодцах 
на его территории.

Многодетные семьи про-
живают более 8 лет в спар-
танских условиях, без дорог, 
тротуаров, уличного освеще-
ния и водоснабжения ул. То-
полиная и ул. Междуречная д. 
Якимово.

Жители деревни Шоя-
Кузнецово ждут решения во-
проса строительства пеше-
ходного моста через реку Мо-
нага, снесенного паводком 
шесть лет назад.  Ждут ре-
монта дорог и т.д.

Жители д. Акшубино, про-
живающие на удалении от го-
рода более 17 км,  до сих пор 
лишены транспортной доступ-
ности общественным транс-
портом. 

Третий год «Перечень про-
блемных вопросов» и «Проект 
программы развития сель-
ских территорий», представ-
ленный сельскими активиста-
ми в администрацию города, 
не удостоены внимания и ре-
шения. Администрация горо-
да игнорирует все  обращения 
и мольбы населения. Если чи-
новники не в состоянии ре-
шать проблемные вопросы 
населения сельских террито-
рий, может быть, уже давно 
следовало бы всей команде 
покинуть свои посты? 

Матросов А.В.,
Председатель Совета ТОС

с. Семеновка.

24 мая гуманитарный груз, 
собранный коммунистами, 
родными военнослужащих, 
участвующих в Специальной 
военной операции, а также 
простыми жителями респу-
блик был погружен в грузо-
вую Газель и отправлен на-
шим воинам-землякам в дей-
ствующую армию. Нет со-
мнений в том, что все посыл-

ки, маскировочные сети, зап-
части и другие, крайне не-
обходимые для наших бой-
цов вещи, будут доставлены 
адресатам вместе с теплы-
ми пожеланиями от родных и 
близких.

Сбор гуманитарной помо-
щи продолжается. Следую-
щая отправка состоится уже 
в июне.



ЛДПР внесет в Госду-
му законопроект о выпла-
те единовременного посо-
бия в 200 тыс. руб. женщи-
нам, родившим ребенка до 
25 лет.

Примечательно, что де-
мографы не видят пробле-
мы рождении первого ре-
бенка – готовые к этому 
женщины и так его родят.

В чем же дело? Неужели 
жириновцы этого не знали? 
А все дело  в том, что ЛДПР 
продолжает политику сво-
его почившего в бозе  Жи-
риновского, который тоже  
заманивал к себе лопоухих  
сторонников разного рода 
льстивыми обещаниями  и 
лозунгами. Например: «Я 
за русских! Я за бедных!». 

Глава Комитета Госду-
мы по защите семьи Нина 
Останина: 

«Что это за дискримина-
ция по возрасту? Если речь 
идёт о поддержке детей, то 
чем хуже ребёнок, который 
родился у 26-летней мате-
ри?.. Сомневаюсь, что мо-
лодёжь кинется заключать 
браки и рожать детей до 
25 лет, чтобы получить 200 
тысяч рублей, которые тут 
же будут потрачены на ко-
ляски».
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Преступность растет

Грубая лесть

При нашем 
попустительстве 

День рождения 
писателя

Суд истории

В СССР все хуже?

Рублем по хамам!

Итога конкурса
«Русского Лада» в 2024 году

Инфляция растет

22 мая принял участие в 
торжественном мероприятии 
посвященному дню рождения 
без преувеличения самого ве-
ликого и выдающегося клас-
сика марийской литературы, 
убежденному коммунисту, ве-
терану Великой Отечествен-
ной войны Аркадию Степано-
вичу Крупнякову.

Произведения Аркадия 
Степановича навсегда вписа-
ны в советскую литературу. 
Гений писателя признан не 
только в Марий Эл и России, 
но и далеко за рубежом.

Его исторические и фанта-
стические романы, такие как 
«Марш Акпарса», «Царёв го-

род: сказание о Нове городе 
на Кокшаге», «Амазонки», яв-
ляются шедеврами, выдаю-
щимся результатом мысли. 

Имя Аркадия Степановича 
навсегда вписано в мировую 
литературу.

От лица коммунистов Ма-
рий Эл выступил перед участ-
никами мероприятия, выра-
зил слова благодарности сыну 
писателя - Сергею Аркадье-
вичу Крупнякову за творения 
его отца и сохранение исто-
рической памяти, затем при-
нял участие в церемонии воз-
ложения цветов к памятнику.

Сергей Царегородцев, 
депутат  Госсобрания РМЭ.

Марийское отделение Все-
российского созидательного 
движения «Русский Лад» по-
лучило результаты финаль-
ного этапа конкурса, состо-
явшегося в Москве. В конкур-
се приняли участие творче-
ские коллективы и отдельные 
участники из всех субъектов 
Российской Федерации. В Ре-
спублике Марий Эл конкурс 
проходил зимой-весной 2024 
года. Лучшие работы по 7 но-
минациям были направлены в 
Москву. 

Высшую награду – диплом 
1 степени завоевал Окунев 
Юрий Геннадьевич (Моркин-
ский район, посёлок  Морки) 
в главной номинации «Под-
вижничество и просветитель-
ская деятельность» имени 
генерал-лейтенанта Тарасова 
Б.В. за  активную подвижни-
ческую  и просветительскую 
деятельность  по организа-
ции сбора гуманитарных гру-
зов для бойцов  СВО. Награду 
и денежную премию он полу-
чит 6 июня в Москве, при це-
ремонии награждения из рук 
Г.А. Зюганова.  

 Дипломом 2 степени удо-
стоен Петров Э.А., редактор 
журнала «Ончыко» в номина-
ции «Проза» за рассказы «Ста-
рик и море», «Одна из тысяч». 
Кроме того, Эрнст Алексее-
вич стал дипломантом в но-
минациях «Поэзия» и «Публи-
цистика» за цикл стихотворе-

ний «Песня о России» и ста-
тью «Комсомол. Его дела, его 
дух». 

Диплом 3 степени жюри 
присудило  Тимиркаеву А.Т. в 
номинации «Поэзия» за цикл 
стихотворений «Настроение».

Многие участники конкур-
са стали дипломантами: Ко-
раблев Е.К. (цикл стихотворе-
ний «Я родился в деревне»), 
ансамбль «Белые лебеди» 
(руководитель и ведущая Г.В. 
Гаврилюк) за песню «Цветы 
России». В номинации «Про-
изведение прикладного ис-
кусства» дипломов удостое-
ны Корнеева С.И. (п. Юрино), 
Терехова Р.И. (п. Медведево). 
В номинации «Публицистика» 
стали дипломантами Киселё-
ва Т.В., Кудрявцев С.А., Ще-
глов С.А.

В номинация «Поэзия» ста-
тус участника получил И.А. 
Журавлев (д. Березка Совет-
ского района) за стихотворе-
ние «Пионер для всех при-
мер».

Награждение победителей 
состоится в Марийском респу-
бликанском комитете КПРФ в 
«День русского языка» 6 июня 
при праздновании 225-годо-
щины со дня рождения А.С. 
Пушкина. 

А.В. Маслихин, 
председатель 

Марийского отделения ВСД 
«Русский Лад», депутат 

Госсобрания РМЭ.

Пока суд истории находит-
ся в руках капиталистов, на 
справедливость его пригово-
ров можно не надеяться. Кто-
нибудь пытался добросовест-
но подсчитать жертвы всех 
войн, развязанных буржуаз-
ным классом, жертвы всех 
экономических кризисов, без-
работицы, бездомности, ни-
щеты и голода, порождаемых 
анархией капиталистическо-
го производства? Это же сотни 
миллионов погибших.

Взять хотя бы три послед-
них десятилетия отечествен-
ной истории. Так прекрасен 
оказался для нашей стра-
ны «свободный рынок», что 
лишь с 1993 по 2006 год «есте-
ственная убыль» населения 
в РФ, по официальным дан-
ным, превысила 11,2 милли-
она человек (цифра была об-
народована Путиным на засе-
дании Совета законодателей 
21 декабря 2006 года). Это де-
мографические потери мас-

штабов, сопоставимых с мас-
штабами военных потерь все-
го СССР в годы ВОВ. Не слыш-
но, чтобы российские буржуи 
посыпали голову пеплом и ка-
ялись за подобные результаты 
«экономических реформ».

А те, кого вчера и сегод-
ня доставали из-под завалов 
в Белгороде, как и сотни ты-
сяч людей, погибших во всех 
вооружённых конфликтах на 
постсоветском пространстве, 
разве не жертвы капитализ-
ма, не жертвы предателей, 
разрушивших в 1991 году про-
летарское государство, что-
бы стать для правящих кру-
гов Запада «своими буржуин-
скими»?

Но чистосердечного при-
знания, конечно же, не бу-
дет. Мы, скорее, услышим от 
них новые обвинения в адрес 
большевиков. Всё рвутся и 
рвутся под буржуями «бомбы 
Ленина».

Думай сам/Думай сейчас

Годовая инфляция в апре-
ле в среднем по стране про-
должила расти. Она увеличи-
лась на 0,12% - до 7,84%. Силь-
нее всего рост цен ускорился 
в Приволжском и Сибирском 
федеральных округах. 

«В большинстве регионов 

стали быстрее дорожать това-
ры для дома и ремонта, быто-
вая химия и галантерея, ме-
дицинские товары, кондитер-
ская продукция и продукты 
животноводства», - сообщает 
регулятор.

В Марий Эл на 14,1% уве-
личилось число престу-
плений. За первые 4 меся-
ца 2024-го зафиксировано 
3124 правонарушения.

Наибольший прирост от-
мечен в Новоторъяльском 
(+82,6%), Звениговском 
(+69,6%), Юринском (+60%) и 
Килемарском (+54,2%) рай-
онах. Лидирует Йошкар-
Ола, на которую пришлось 
больше половины всех ин-
цидентов — 1 857.

В Марий Эл меньше ста-
ли совершать грабежей 
(-15%), разбойных нападе-
ний (-40%), краж (-10,1%), 
преступлений в обще-
ственных местах (-15,3%) и 
на улицах (-49,7%).

Зато на 200% увеличи-
лось число хулиганств, а на 
30,7% — мошенничеств.

Даже по официальной 
статистике, а она запазды-
вает, в 2021 году только с 
целью работы, без воссое-
динения семей, без так на-
зываемого туризма, без пе-
реезда к нам въехало 2,6 
млн иностранцев, только 
легальных. В 22-м их было 
уже 3,5 млн, рост более 
чем на треть. Если брать 
тех, кто встал на учет в 
России, в 22-м их был 13,4 
млн, в прошлом году их 
было уже 16,9 млн. Рост бо-
лее чем на четверть… Без 
нелегального прибывания 
их уже почти 15% населе-
ния даже по официальным 
данным. Так что нас стира-
ют с лица Земли в прямом 
смысле этого слова при на-
шем с вами попуститель-
стве.

Михаил Делягин, 
депутат Госдумы.

Как сказала одна пенсио-
нерка про российскую власть: 
врут, воруют и богу молят-
ся. Я, как человек, давно от-
слеживающий всё, что гово-
рит наше высокое начальство, 
полностью с этим согласен: в 
части вранья этим людям рав-
ных нет. Но особенно часто и 
с особым цинизмом эти люди 
врут про нашу жизнь в СССР. 
Такое ощущение, что СССР 
для них до сих пор является 
врагом №1.

Не обошлось без вранья в 
адрес СССР и во время поезд-
ки Путина в Китай, где он, от-
вечая на вопросы журнали-
стов заявил следующее:

«Уровень оборонных рас-
ходов, только на Министер-
ство обороны, – 6,7 процента 
ВВП в текущем году.[...]

Если на всё это у Мино-
бороны 6,7, а на всю оборон-
ную безопасность – 8 с не-
большим процента, то это не 
критично пока. Потому что в 
Советском Союзе в 1985–1986 
годах расходы на оборону 
составили 13 процентов».

В чем, а самое главное, 
зачем нам соврали? Давайте 
разбираться.

Во-первых, в СССР ВВП ни-
когда не считали, а потому 
нигде нет такой официаль-
ной цифры - ВВП СССР. И если 
кто-то ссылается на советский 
ВВП, то значит хотят вести в 
заблуждение.

Во-вторых, если хотят что-
то с чем-то сравнить, то пра-
вильно это делать с опорой на 

официальные, проверяемые 
источники. А самое главное: 
сравнивать по сравнимым па-
раметрам. Например, длину с 
длиной, а не теплое с мягким.

А что у нас является офи-
циальным, проверяемым ис-
точником, а самое главное 
- одинаково сравнимым и для 
СССР и для нынешней РФ? Это 
расходы государственного 
бюджета.

Вот доля государственных 
расходов на оборону СССР 
в упомянутом Путиным 1986 
году. Как видим, она состав-
ляет 4,6% от всех расходов.

А что у нас с расходами на 
оборону в 2022-23 году? Смо-
трим и  видим, что они состав-
ляют порядка 17% от всех рас-
ходов. А если смотреть вме-
сте с расходами на нацбезо-
пасность, то сумма достигает 
30% в 2023 году.

То есть, если сравнивать 
сравнимое, то получается, что 
нынешние расходы только на 
оборону в разы выше, чем со-
ветские в 1986 году.

Зачем же Путин же в оче-
редной сравнил несравнимое 
и преувеличил оборонные 
расходы в СССР?

Ответ очевидный: чтобы 
скрыть от доверчивых росси-
ян собственные, значительно 
выросшие расходы. Мол, ни-
каких пушек вместо масла, 
как, якобы, было по версии 
либералов-антисоветчиков в 
СССР.

 Ardjuna
«Советский патриот»

Первый зампред комите-
та Госдумы по просвещению 
Яна Лантратова обратилась к 
премьер-министру Михаилу 
Мишустину с предложением 
ввести штрафы за оскорбле-
ние педагога. 

Лантратова считает, что 
мера также повысит обще-
ственное признание педаго-
гических работников и их ста-
тус в российском обществе. 
При этом каждый такой случай 
должен быть тщательно ис-
следован и доказан, а приня-
тие новой нормы КоАП РФ не 
должно привести к злоупотре-
блениям.

Депутат предлагает за пу-

бличное оскорбление учите-
ля при исполнении им обязан-
ностей установить штраф для 
граждан в размере от 5 до 20 
тысяч рублей, для должност-
ных лиц — от 50 до 100 тысяч 
рублей, для юрлиц — от 200 до 
500 тысяч рублей.

За оскорбление, содержа-
щееся в публичном выступле-
нии, публично распространя-
емом произведении, СМИ или 
интернете — штрафа на граж-
дан в размере от 10 до 30 ты-
сяч рублей, на должностных 
лиц — от 100 до 200 тысяч ру-
блей, а на юрлиц — от 500 до 
700 тысяч рублей.
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У коммунистов Волжска

Будь готов!

Низкий поклон 
на все времена

14 мая 2024 года в Волж-
ске состоялась XXXI отчетно-
выборная Конференция 
Волжского местного отделе-
ния КПРФ в которой приняли 
участие делегаты, избранные 
от всех 16 первичных отделе-
ний города Волжска и Волж-
ского района.

В работе Конференции 
принял участие Маслихин 
Александр Витальевич - де-
путат Государственного Со-
брания Республики Марий Эл, 
секретарь Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ.

Перед началом рабо-
ты Конференции медали ЦК 
КПРФ были вручены ветера-
нам партии Гимадееву Мансо-
ру Имамутдиновичу, Изерги-
ной Вере Александровне, По-
варову Сергею Ивановичу.

Повестка дня Конферен-
ции:

1.Отчёт Комитета Волж-
ского местного отделения 
КПРФ за период работы с «23» 
апреля 2022 года по «13» мая 
2024 года.

2.Отчёт Контрольно-
ревизионной комиссии Волж-
ского местного отделения 
КПРФ за период работы с «23» 
апреля 2022 года по «13» мая 
2024 года.

3.Выборы Комитета Волж-
ского местного отделения 
КПРФ.

4.Выборы кандидатов в 
члены Комитета Волжского 
местного отделения КПРФ.

5.Выборы Контрольно-
ревизионной комиссии Волж-
ского местного отделения 
КПРФ.

6.Выборы делегатов на  
68 Конференцию Марийско-
го республиканского отделе-

Продолжение на странице 6

ния КПРФ.
По основному вопросу вы-

ступила Аблязова О.А. - пер-
вый секретарь Комитета 
Волжского местного отделе-
ния КПРФ.

В прениях по обсужда-
емым вопросам выступили 
Яковлев Г.П, Рыбаков С.А., 
Семенов Н.Ф., Чалкина В.Н., 
Большаков Е.Р., Поваров С.И., 
Михайлов А.В., Маслихин А.В. 
и другие товарищи.

По итогам обсуждения 
было принято постановление 
Конференции, в котором оце-
нили работу Комитета за от-
четный период как удовлет-
ворительную и наметили цели 
и задачи партийной организа-
ции на предстоящий период.

На Конференции избра-
ны новые составы Комите-

та Волжского местного от-
деления КПРФ в количестве 
16 человек и Контрольно-
ревизионной комиссии в ко-
личестве 5 человек. Так-
же на Конференции были из-
браны шесть делегатов на 68 
отчётно-выборную Конферен-
цию Марийского республикан-
ского отделения КПРФ.

Сразу после окончания 
Конференции состоялся ор-
ганизационный Пленум Коми-
тета, на котором первым се-
кретарем Комитета избра-
ли Аблязову Оксану Алексан-
дровну, секретарем - Яков-
лева Германа Петровича. На 
организационном заседании 
Контрольно-ревизионной ко-
миссии ее председателем из-
бран Михайлов Андрей Вале-
риевич.

Каждый год 9 мая в Парк 
Победы города Волжска к бю-
сту Героя России Валерия 
Иванова приходит хрупкая 
женщина с глубокой светлой 
скорбью в глазах – Иванова 
Нина Николаевна, мама пер-
вого Героя России в Республи-
ке Марий Эл.

Есть в Карайской стороне 
в Волжском районе Республи-
ки Марий Эл небольшая де-
ревенька Большой Олыкъял. 
Она известна тем, что здесь 
родился, жил и работал Герой 
Советского Союза Зинон Фи-
липпович Прохоров, во вре-
мя Великой Отечественной 
войны своим телом закрыв-
ший амбразуру вражеско-
го дота и тем самым спасший 
жизнь своих однополчан. Вя-
чеслав Иванович и Нина Ни-
колаевна Ивановы учились в 
той же Большеолыкъяльской 
начальной школе, что и Зи-
нон Прохоров, много слыша-
ли о своём знаменитом од-
носельчанине от своих роди-
телей, учителей. Но не знали 
они и не могли знать, что мно-
го лет спустя их сын Валерий 
на другой войне совершит та-
кой же подвиг и ценой своей 
жизни спасёт жизнь своих то-
варищей по оружию.

Валерий Вячеславович 
Иванов родился 29 ноября 
1975 г. в городе Волжске.  
Детские годы провёл в род-
ной деревне родителей.

Затем снова Волжск, шко-
ла № 2. В 1985г. вступил в пи-
онеры.

Спустя несколько месяцев 
после окончания 11 классов 
школы № 2 г. Волжска, 8 дека-
бря 1993 года, Волжским рай-
онным военным комиссариа-
том был призван для прохож-
дения срочной службы в Рос-
сийскую Армию. Первые де-
вять месяцев служил в г. Ка-
лининграде, а в декабре 1994 
г. был направлен в Чечню в 
составе мотострелковой бри-
гады. Имел звание рядового, 
должность: номер артилле-
рийского расчета.

18-19 мая 1995 года вто-
рой артиллерийский дивизи-
он, в котором воевал Иванов, 
выполнял задачу по огне-
вой поддержке наступающих 
подразделений ВДВ, кото-
рые штурмовали сильно укре-
пленные позиции боевиков в 
районе населенного пункта 
Чири-Юрт.

19 мая 1995 г. позиции ди-
визиона были обстреляны ми-
нометным огнем боевиков. 
В результате прямого мино-
метного попадания (по дру-

гой версии – из-за не догорев-
шего пороха в выброшенной 
гильзе) самоходная установ-
ка 2С3 «Акация» загорелась, 
а механик-водитель был кон-
тужен. Иванов, проявив сме-
лость, заменил водителя и 
вместе с командиром расче-
та младшим сержантом С. А. 
Воиновым вступил в схватку с 
огнем. Получив сильные ожо-
ги лица и рук, командир по-
кинул боевое отделение са-
моходки, Валерий остался в 
горящей машине один. Бес-
страшный солдат попытался 
отогнать самоходку с огневой 
позиции, чтобы не пострада-
ли товарищи. Но сам спастись 
не успел… От пожара боевая 
установка на глазах у боевых 
друзей взорвалась. Но у мно-
гих теплилась надежда, что 
Валеру отбросило взрывной 
волной. В течение трех часов 
все прочесывали местность, 
но никого не нашли. Только 
маленькие фрагменты чело-
веческого тела… Отважный 
боец погиб, но своими дей-
ствиями спас жизнь многих 
товарищей…

Строки из письма помощ-
ника начальника артиллерии 
воинской части Костюка Юрия 
Лазаревича:

 «…Шел бой, и второй ди-
визион выполнял задачу по 
огневому поражению против-
ника. В этот момент против-
ник произвёл обстрел огне-
вой позиции миномётным ог-
нём. В результате попада-
ния загорелась самоходная 
установка. Валерий, проявив 
смелость, принял решитель-
ные меры к тому, чтобы ото-
гнать установку с огневой по-
зиции. К сожалению, от воз-
никшего пожара загорелась 
боевая укладка и на глазах у 
всех взорвалась. Тяжело опи-
сывать и рассказывать, что 
осталось от самоходной уста-
новки. После взрыва установ-
ки солдаты были построены и 
проверены. Некоторые из них 
были ранены осколками. У 
всех ещё теплилась надежда, 
что Ваш сын живой, отброшен 
взрывной волной. Все офице-
ры и солдаты дивизиона в те-
чение трёх часов прочёсыва-
ли местность, но Вашего сына 
не было. В разных местах 
нашли кусочки тела. За этот 
подвиг Ваш сын представлен 
к званию Героя Российской 
Федерации. Своим подвигом 
он спас жизнь многих своих 
товарищей. Нина Николаев-
на, все солдаты дивизиона го-

20 мая, в День пионерии, 
в Петъяльской средней шко-
ле прошел торжественный 
сбор, посвящённый приёму в 
пионеры четвероклассников. 
Перед лицом всей школы ре-
бята произнесли клятву и на 
призыв «Будь готов!» звуча-
ло многословное «Всегда го-
тов!».

Быть пионером – это осо-
бая гордость, но вместе с тем 
и особая ответственность. 
Любить свою Родину, беречь 
природу, уважать старших, 
быть примером для младших 
ребят ― вот несколько пун-
ктов из правил пионерии.

Юные пионеры Петъяль-
ской школы дали клятву, что 
вступая в ряды детской ор-
ганизации «Шонанпыл» име-
ни трижды Героя Советско-
го Союза И.Н.Кожедуба, бу-
дут горячо любить и беречь 
свою Родину, быть активны-
ми в учении, труде и спорте, 
не бояться трудностей, быть 
верным и честным товари-
щем, всегда выполнять зако-
ны пионеров.

С напутственными сло-
вами к ребятам обратилась 

классный руководитель Ва-
лентина Александровна Чу-
гунова, поздравила ребят со 
знаменательным событием 
ветеран педагогического тру-
да Алевтина Александровна 
Александрова, которые в свое 
время работали пионервожа-
тыми. Они отметили, что пи-
онеры — значит первые, луч-
шие! И это они докажут своей 
учебой, поступками, поведе-
нием и крепкой дружбой.

После повязки галстуков 
лица юных пионеров засия-
ли как весеннее солнце на чи-
стом голубом небе. Было за-

метно, что их поведение срав-
нительно изменилось, они по-
чувствовали возложенную на 
себя ответственность за Ро-
дину, и им не хотелось запят-
нать честь пионеров, ведь пи-
онеры должны во всём пода-
вать пример другим.

Ну что ж, пожелаем на-
шим четвероклассникам вы-
расти настоящими патриота-
ми нашей Родины. И, конеч-
но же, радостных событий, 
творчества, задора, успехов 
в выполнении своих законов и 
удачи во всех начинаниях!
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товы назвать Вас своей мате-
рью».

В критическую ситуацию 
навстречу опасности бросает-
ся человек, подготовленный 
к этому всей своей предыду-
щей жизнью: подвига достоин 
и совершает его тот, кто бы-
вает внутренне готов к нему. 
К его совершению был вну-
тренне подготовлен  и девят-
надцатилетний В.В. Иванов. 
Валерий был человеком вы-
сокой чести и достоинства, с 
обострённым чувством долга. 
Именно эти качества броси-
ли его в горящую самоходно-
артиллерийскую установку. 
Он думал  о спасении жизней 
тех, кто был рядом, хотя, надо 
полагать, ясно осознавал в тот 
момент, что это для него са-
мого может быть последним 
шагом. По словам команди-
ров и солдат-сослуживцев, 
Валера был хорошим парнем, 
отличным солдатом, он всег-
да помогал друзьям в нелег-
кой службе. Смелость и муже-
ство, стойкость, доброта и на-
дежность – вот те качества, за 
которые его любили и уважа-
ли, таким его воспитали роди-
тели.

Из воспоминаний Чернико-
вой Лидии Ивановны – учите-
ля и классного руководителя 
Валерия Иванова:

«Он был мальчишкой со 
светлыми кудрявыми волоса-
ми, маленького роста. Очень, 
очень ответственный. Я рань-
ше думала, что герои в ро-
манах, таких как «Как зака-
лялась сталь» или «Моло-
дая гвардия» приукраше-
ны. Но зная Валеру, я поня-
ла, что нет. Есть какая-то осо-
бая каста, или когорта, вот та-
ких людей, которые становят-
ся Героями. Я помню, «Комсо-
мольская правда» после того, 
как закончились события в 
Чечне, публиковала на вкла-
дыше фотографии тех, кто по-
гиб в Чечне. Это были маль-
чишки, такие как Валера Ива-
нов, у них особый взгляд, се-
рьезный, умный. Это осо-
бая каста. И Валера был из  

этой касты».
Вы видели хоть одну мать, 

смирившуюся с потерей лю-
бимого сына? Нина Николаев-
на от имени сына-Героя про-
должает и сегодня делать до-
брые дела. Помогает  детям, 
нуждающимся в операциях, 
организациям, которым тре-
буется финансовая поддерж-
ка. От пенсии Валеры она от-
казывалась много лет. «Мне 
это не надо, я им сразу сказа-
ла. У меня своя пенсия, хвата-
ет. Стала делать добрые дела. 
В реабилитационном центре 
на Валерины деньги купили 
подарок детям – ходунок, при-
везли из Москвы, потом ме-
бель они купили, телевизор, 
стиральную машину»- расска-
зывает мама Героя. Сейчас 
Нина Николаевна каждый ме-
сяц оказывает помощь нашим 
ребятам, участвующим в спе-
циальной военной операции, 
закупает и отправляет для 
них продукты.

От имени Волжского рай-
кома КПРФ низко кланяемся 
Нине Николаевне Ивановой. 
Мир держится на таких нерав-
нодушных, отзывчивых лю-
дях, как Вы, всегда готовых 
помочь и оказать поддерж-
ку, а если потребуется, отдать 
жизнь ради спасения других, 
как Ваш сын. Низкий Вам по-
клон!

Указом Президента России 
Валерию Иванову присвоено 
звание Героя Российской Фе-
дерации (посмертно). Он стал 
первым уроженцем Республи-
ки Марий Эл, удостоенным 
звания Герой России!

Каждый год 19 мая у бю-
ста Герою в деревне Большой 
Олыкьял проводится смотр 
строя и песни! Ребята Волж-
ского района, города Волж-
ска , Звениговского, Моркин-
ского районов, проходя тор-
жественным маршем, отдают 
честь героям, ушедшим в веч-
ность!…

Оксана Аблязова, первый 
секретарь Волжского мест-

ного отделения КПРФ

Низкий поклон 
на все времена

Продолжаем анализ до-
клада главы администра-
ции города Волжска Шагва-
леева по итогам 2023 года, 
встреченный депутатами-
единороссами аплодисмента-
ми. Поговорим сегодня о во-
просах касающихся всех жи-
телей города ― о функциони-
ровании системы образова-
ния. 

В нашем городе 11 школ ( 
по факту ― 10) и 20 детских 
садов, в которых воспитыва-
ется 13 549 детей.

Все мы помним, что из-
за вопиющего случая беза-
лаберного отношения была 
остановлена работа школы № 
6 ― одной из двух школ само-
го густонаселенного микро-
района «Машиностроитель». 
О ее плачевном состоянии 
было известно давно, об этом 
не говорил только ленивый. В 
отчете главы администрации 
за 2022 год я нашел интерес-
ную информацию. Привожу 
дословно: «В рамках Респу-
бликанской адресной инве-
стиционной программы в 2022 
году проведены проектно-
изыскательские работы по 
объекту «Строительство шко-
лы на 825 мест в микрорайо-
не «Машиностроитель» горо-
да Волжска. 30 января 2023 
года получено положитель-
ное заключение на подготов-
ленную проектно-сметную 
документацию. Уже в февра-
ле текущего (2023) года была 
направлена заявка на вклю-
чение работ по строительству 
нового здания школы в Феде-
ральную адресную инвести-
ционную программу». 

Никакой другой информа-
ции о строительстве школы я 
не нашел. В марте 2024 года 
главой республики Зайцевым 
Ю.В. было заявлено, что в Ма-
рий Эл необходимо капиталь-
но отремонтировать 68 школ 
и 115 детских садов на общую 
сумму более 11 млрд руб. И 
еще дополнительно 3,5 млрд 
руб необходимо для перео-
снащения техникумов и кол-
леджей. В нынешнем отчете 
главы администрации о теку-
щем состоянии школы № 6 и 
перспективах строительства 
новой школы не сказано ни 
слова! 

По итогам 2023 года про-
куратура города обратила 
внимание на ситуацию во-
круг школы № 6. В информа-
ции прокуратуры указано, что 
«в связи с признанием здания 
школы № 6 аварийным учеб-
ный процесс для учащихся 
организован в средней школе 
№ 12. … На начало 2023-2024 
учебного года СШ № 6 име-
ет 26 классов-комплектов, в 
которых обучается 660 уча-
щихся. Количество педагогов 

― 26. Технического персона-
ла ― 21. Проектная мощность 
средней школы № 12, куда пе-
ревели учеников и педаго-
гов из школы № 6 ― 825 чело-
век. По состоянию на 1 сен-
тября 2023 года численность 
учащихся школы № 12 состав-
ляла 852 человека. Обуче-
ние в школе № 12 сейчас ве-
дется в две смены. Учитывая, 
что в настоящее время на тер-
ритории Волжска не ведется 
строительства образователь-
ного учреждения, длитель-
ный срок образования несо-
вершеннолетних при нынеш-
них условиях негативно ска-
зывается на качестве образо-
вательного процесса, обеспе-
чения жизни и здоровья несо-
вершеннолетних».

На просьбу прояснить си-
туацию со школой № 6 Шаг-
валеев ответил, что ситуация 
может проясниться не ранее 
конца 2025 года.

Но проблемы испытыва-
ет не только школа № 6. Тре-
буют капитального ремонта 
школы №№ 1, 2, 10 ― об этом 
сказал в отчете Шагвалеев. 
Но почему-то он забыл о ста-
рейшей на сегодняшний день 
школе города ― школе № 3, 
которая расположена на въез-
де в город, является визитной 
карточкой города и объектом 
культурного наследия. При 
этом находится в столь убо-
гом состоянии, что просто не 
хватает слов!

За такое состояние школ 
депутаты-единороссы апло-
дировали единороссы Шагва-
лееву? Напомню, сколько пе-
дагогов являются депутата-
ми городского собрания: ру-
ководитель профсоюзной ор-
ганизации работников обра-
зования Волжска О. Г. Ионова, 

бывший директор школы № 5 
Т. В. Бынина, директор шко-
лы № 4 М. В. Янковская, ди-
ректор той самой преслову-
той аварийной школы № 6 А. 
В. Чирков и директор ГБПОУ 
ВИТТ Д. Н. Серов. И многие 
из этих людей, по предвари-
тельным данным, снова соби-
раются идти на выборы в де-
путаты!

Ни разу ни на одной сес-
сии городского собрания ни 
один депутат-единоросс, име-
ющий отношение к педаго-
гике, в том числе директора 
школ, не выступил с вопро-
сом о состоянии учебных за-
ведений, о нехватке денег на 
их ремонт, об удручающей не-
хватке учителей, о мизерных 
зарплатах… Нет, этих дирек-
торов аварийных школ все 
устраивает, им все нравится, 
более того, свой восторг они 
выражают бурными аплодис-
ментами в адрес главы адми-
нистрации, который не удосу-
жился позаботиться о надле-
жащем состоянии школ и дет-
садов города! 

Нельзя повторять ошибку 
и наделять депутатскими пол-
номочиями ТАКИХ директоров 
школ, несмотря на весь авто-
ритет их должностей и тра-
диционное уважение народа 
к педагогам, чем они безза-
стенчиво пользуются. Изби-
рать депутатом можно толь-
ко тех, кто будет реально от-
стаивать интересы школ, уче-
ников и их родителей, кото-
рые не замалчивают пробле-
мы в угоду начальству, а го-
ворят о них во весь голос и не 
жалеют сил, чтобы решить их. 
И такие люди ― это кандида-
ты от Коммунистической пар-
тии Российской Федерации.

Николай Семенов

Эксперты РИА Новости 
подготовили рейтинг регио-
нов по количеству лет, необ-
ходимых для того, чтобы ме-
дианная зарплата в регионе 
достигла 100 тысяч рублей в 
месяц. 

В среднем по России, счи-
тают эксперты, зарплата бо-
лее половины работающих 
(медианная) может превысить 
100 тысяч рублей примерно 

через 6,8 года при сохранении 
среднегодовых темпах роста. 

Наша республика оказа-
лась в середине общефеде-
рального рейтинга, заняв 43-е 
место. Среднестатистический 
работник в РМЭ сможет рас-
считывать на зарплату в 100 
тысяч рублей и более в ме-
сяц (с учетом уровня цен) че-
рез 7,8 года.

В рейтинге регионов по 
объему ввода жилья наша ре-
спублика заняла 20-е место. В 
2023 году в среднем на каждо-
го жителя Марий Эл было по-
строено 0,8 квадратных метра 
жилья. А по темпам роста жи-
лищного строительства в 2023 
году РМЭ и вовсе находится на 
16-м месте в стране (+23,1% за 
год). Обеспеченность жильём 
составляет 30,2 кв. метра на 

человека. Такие данные при-
водят эксперты РИА «Новости».

Показатели Марий Эл выше 
общероссийских. За прошлый 
году в среднем на одного жи-
теля нашей страны было по-
строено 0,756 кв. м. жилья, а 
обеспеченность жильём соста-
вила 28,8 кв.м./чел. О темпах 
роста стоимости квадратно-
го метра жилья в Марий Эл но-
вость не сообщает.

Еще три года назад молодых научных исследователей было  
71 тысяча, сегодня – 53 тысячи.

Жилье дорогое, но оно строится

Инфляция показывает зубы Не напоминает
Россию?

Факт

Когда зарплата достигнет ста тысяч?

Маристат опубликовал 
данные о росте цен в апреле 
текущего года. Наблюдавшее-
ся в первом квартале замед-
ление инфляции было пре-
рвано. 

Индекс потребительских 
цен в РМЭ в сравнении с апре-
лем прошлого года вырос на 
8,74%. В марте этот показатель 

снижался до 8,46%. 
Больше всего за год подо-

рожали услуги (+10,34%). Цены 
на продовольствие без учё-
та алкоголя выросли на 8,41%. 
Непродовольственные товары 
стали дороже на 8,38%. Наи-
меньший рост цен зафиксиро-
ван в категории алкогольные 
напитки (+3,90%).

«Всё, не только земля, но 
и человеческий труд, и че-
ловеческая личность, и со-
весть, и любовь, и нау-
ка — всё неизбежно стано-
вится продажным, пока дер-
жится власть капитала…»  
В.И. Ленин.
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О почетных жителях и депутатахКто сделал убыточным 
народное достояние? Каждый день с экранов 

телевизоров мы слышим, 
что время сейчас для стра-
ны очень непростое, что всех 
нас ждут трудности, что тре-
буется сплотиться и подтя-
нуть пояса, самоотвержен-
но встречая вызовы тяжело-
го для страны времени… А что 
заботит сегодня волжских де-
путатов? Какие судьбоносные 
решения для нашего города, 
облегчающие жизнь волжан, 
они принимают? Какие город-
ские проблемы обсуждают на 
своих сессиях и какие живо-
трепещущие вопросы реша-
ют? Судите сами.

23 мая состоялась сессия 
собрания депутатов город-
ского округа «Город Волжск». 
Ключевой вопрос сессии ― не 
состояние сетей водоснабже-
ния, не озеленение города, 
не ремонт дорог, не адские 
провалы в сферах образова-
ния и медицины… Нет! Депу-
таты не опустятся до таких 
мелочей! Ключевой вопрос 
был гораздо более своевре-
менным и значимым ― на-
деление званием «Почетный 
гражданин города Волжска» 
двух великих деятелей пар-
тии «Единая Россия» (в мас-
штабах города) Александра 
Михайловича Сташкевича и 
Евгения Александровича Ба-
утина. Что называется, дав-
но пора! Что может быть важ-
нее, чем навеки запечатлеть 
на скрижалях волжской исто-
рии эти имена?..

Но если говорить серьезно, 
я бы лишил депутатов права 
присваивать это почетное зва-
ние. Просто, чтобы не нивели-
ровать его, не сводить к услов-
ностям, не дискредитировать. 
Вписал бы в Устав города от-
дельную строку, что «Почет-
ным жителем Волжска» можно 
стать только путем всеобще-
го голосования или референ-
дума, чтобы каждый волжанин 
мог оценить ту или иную лич-
ность, претендующую стать 
почетным. Более того, запре-
тил бы наделять этим звани-
ем действующих депутатов ― 
большое, все-таки, видится на 
расстоянии. Не зря в больших 
городах действует правило, 
что улицу можно назвать име-
нем человека не ранее десяти 
лет после его смерти. В этом 
есть резон.

Я лично категорически 
против того, что почетным 
жителем города стал дирек-
тор ВЭМЗа Евгений Баутин. 
Боюсь, что кроме того, что он 
директор завода, как говорят, 
уже бывший, я о нем ничего 
не знаю. Не слышал о его вы-
дающихся деяниях. Возмож-

Недавно одна из самых бо-
гатых компаний России — ак-
ционерное общество «Газ-
пром» — ошарашила всех, пу-
блично заявив о гигантских 
убытках по результатам 2023 
года. Согласно отчету компа-
нии годовой убыток «Газпро-
ма» составил 629 миллиардов 
рублей.

Как можно качать нефть и 
газ из недр, продавать это на 
экспорт, предприятиям вну-
три страны и населению, при 
этом отработать в минус?

Выручка «Газпрома» сокра-
тилась на 27% по сравнению с 
показателем 2022 года и со-
ставила 8,542 трлн руб. При 
этом выручка газового бизне-
са упала на 43%, до 4,41 трлн 
руб., нефтяного — выросла на 
4%, до 3,52 трлн руб., а элек-
троэнергетического — увели-
чилась почти на 9%, до 606 
млрд руб, — пишет РБК.

Конечно, на деятельность 
«национального достояния 
России», как сами себя вели-
чали деятели «Газпрома», от-
части повлияли зарубежные 
санкции. Но санкции были и 
в 2022 году, а тогда компания 
даже со своими сверхзарпла-
тами объявила о прибыли в 
1,23 триллиона рублей. А те-
перь ― бац, и убытки. Ничего 
не предвещало? А может, сто-
ило сократить аппетиты? Смо-
трим новости про «Газпром». 
Вот ТАСС пишет в убыточном 
2023 году:

Вознаграждение топ-
менеджмента «Газпрома» в 
2022 году выросло на 48%. По-
казатель достиг 2,867 млрд 
рублей.

То есть, руководство ком-
пании, которая по факту не-
эффективно управляет наци-
ональными богатствами, за 
год повышает свои доходы в 
полтора раза. А потом гово-
рит: «Ой, у нас убытки...» Это 
на фоне того, что простому 
населению жить становится 
сложнее и приходится затяги-
вать пояса.

В 2005 году «Газпром» при-
купил себе футбольный клуб 
«Зенит». Ясно, что содержа-
ние команды, в которой игра-
ют преимущественно ино-
странные футболисты, каж-
дого из которых «Газпром» де-
лает долларовыми миллионе-
рами — удовольствие недеше-
вое. Сайт sports.ru пишет про 
«Зенит»:

«Газпром» «Зениту» при-
поминают всегда – от разгово-
ров про деньги (клуб с отры-
вом самый богатый в РПЛ) до 
конспирологических теорий о 
работе комментаторов («Матч 
ТВ» принадлежит «Газпром-
медиа») и так далее.

Переводя в рубли, со-
держание «Зенита» обходит-
ся концерну «Газпром» и его 
дочкам ежегодно в миллиар-
ды рублей. А до этого «Газ-
пром» спонсировал еще и 
немецкий футбольный клуб 

«Шальке». Впрочем, сейчас 
«Зенит» — не единственный 
клуб, куда идут деньги вне-
запно убыточного «Газпро-
ма». Компания поддержива-
ет и детские социальные про-
граммы, хоккей, и гандбол, и 
баскетбол, и парусный спорт, 
и ралли, и шахматы и даже 
— футбольный клуб «Црвена 
Звезда» из Сербии. Безуслов-
но, спорт — это хорошо, осо-
бенно детский, детей поддер-
живать надо. Но когда народ-
ные и государственные день-
ги тратятся направо и налево, 
а часть и вовсе отправляют-
ся за рубеж в качестве транс-
феров за иностранных футбо-
листов и их зарплат, или во-
все — содержание иностран-
ных команд, это ли не расто-
чительство и нецелевое рас-
ходование средств?

Если вникать глубже в то, 
чем владеет «Газпром» че-
рез своих дочек, то там чего 
только нет. Один из приме-
ров, вроде бы далеких от 
газа: Comedy Club с 2017 года 
принадлежит ООО «Газпром-
Медиа». Сейчас «Газпром-
Медиа» успешная компания, 
в ее активах десятки телека-
налов, сайты, радиостанции, 
журналы и СМИ, но это не по-
крывает возникшие убытки от 
основной деятельности.

Разумеется, на сверхдохо-
ды менеджмента, строитель-
ство публично-показательно-
роскошного офиса, гигант-
ской башни «Лахта-центр» в 
Петербурге и другие дорого-
стоящие игрушки у «Газпро-
ма» уходят сотни миллиардов 
или даже триллионы рублей, 
которые, в итоге, уже офи-
циально обернулись сотнями 
миллиардов рублей убытков. 
На этом фоне стали дешеветь 
акции компании, главным ак-
ционером которой является 
государство.

При этом многие деревни и 
города России живут без газа. 
Печи по старинке топят дро-
вами, хотя газ проходит ря-
дом. Но он уходит куда угод-
но, например, за бесценок в 
Китай, но россияне будут пи-
лить дрова или мерзнуть.

Не пора ли разобрать-
ся с деятельностью «Газпро-
ма»? Досконально проверить 
все статьи доходов и расхо-
дов, обоснованность прини-
маемых решений и выплачи-
ваемых доходов. А затем по-
казательно привлечь к ответ-
ственности тех, кто своими 
действиями привел компанию 
к убыткам. Только не так, что 
проводить с почетом на пен-
сию или отпустить за рубеж, а 
с конфискацией имущества и 
реальными сроками. При не-
обходимости процедуру сле-
дует повторить. Возможно, 
тогда государственные ком-
пании станут работать эффек-
тивнее и на благо государства 
и народа, а не на карман топ-
менеджеров и показуху.

Я б в рабочие пошел

но, человек хороший. Но чтить 
его как «почетного» за одно 
это я не готов. Как-то смуща-
ет, что «Почетными жителя-
ми Волжска» не стали пред-
ыдущие директора «лампово-
го» завода Ю.М.Свирин (Герой 
Социалистического Труда!), 
А.А.Коврик, В.Г.Васильев (по-
четное звание он заслужен-
но получил, но не за руковод-
ство ВЭМЗом!), В.Ф.Пичугин, 
А.К.Алексеев… При всем ува-
жении, что такого совершил 
Баутин, чего не сделали дру-
гие директора? Но, по край-
ней мере, Баутин не «присво-
ил» ВЭМЗ в свое вечное вла-
дение ― с предприятиями ВПК 
такой номер, слава богу, не 
проходит.    

Гораздо более серьезное 
отторжение у меня вызывает 
присвоение звания «почетно-
го» А.М.Сташкевичу. Для меня 
он ― символ всей несправед-
ливости российского капита-
лизма. Трудно смириться с 
тем, что Марбумкомбинат, на 
котором в свое время работа-
ли мой дед, отец и дядя, кото-
рый строила вся страна, некто 
оценил в энное количество 
пустых бумажек, которые обо-
звали акциями, и путем ма-
нипуляций сделал огромное 
предприятие собственностью 
Сташкевича и иже с ними. 
Умом я понимаю, что это ре-
ально произошло, но душа 
восстает против этого. 

Политическая деятель-
ность Сташкевича ― отдель-
ная песня. Не зря долгое вре-
мя администрацию города в 
народе называли «структур-
ным подразделением Марбу-
ма». Кого только не «сажал» 
Сташкевич в мэрское крес-
ло. Это были те еще деятели! 
Как по мне, с таким мэрами 
и бомбежки не надо ― сами 
все развалят. А как не вспом-
нить натуральную, по мнению 
многих, травлю депутатов-

коммунистов после победы на 
выборах 2019 года? Еще при-
дет время рассказать о всех 
подробностях того, что проис-
ходило, и о личной роли Алек-
сандра Сташкевича в тех со-
бытиях. 

Отчетливо помнится, как 
в самом начале СВО на сес-
сии городского собрания вы-
ступил депутат-коммунист, 
офицер в отставке, мудрый 
и опытный человек Петр Ни-
колаевич Кравченко, кото-
рого, к сожалению, уже нет 
с нами. Тогда он предложил 
срочно разработать прото-
кол для прощания с волжана-
ми, погибшими на полях сра-
жений, организации их похо-
рон и поддержки родных и 
близких. И навсегда запом-
нятся ехидные и глумливые 
улыбочки депутатов Алексан-
дра и Алексея Сташкевичей и 
их выкрики в адрес Кравченко 
о популизме и что «потерь нет 
и не будет» и «возьмем Киев 
за неделю»… Есть видео этого 
момента, которое никогда не 
хотелось бы пересматривать 
― просто противно. 

А если вспомнить, что 
трудящиеся двух крупней-
ших волжских предприятий ― 
МЦБК и ВЭМЗа ― голосуют на 
избирательных участках стро-
го по графику, побригадно, с 
отчетами, то становится про-
тивно вдвойне.  

Боюсь, что после того, 
как Баутин и Сташкевич ста-
ли «Почетными жителями», 
для меня это звание дискре-
дитировано раз и навсегда. 
Мне жаль город, в котором 
такие люди ― почетные. Мне 
жаль город, в котором депу-
таты единороссы вместо того, 
чтобы заниматься актуальны-
ми проблемами, от которых 
задыхается город, заняты та-
кой, с позволения сказать, 
ерундой.  

Владислав Ильин

В ходе опроса карьерных 
предпочтений молодежи 40% 
школьников подтвердили, что 
считают рабочие профессии 
престижнее офисных, про-

тивоположное мнение имеют 
35% и 25% - не дали однознач-
ной оценки. 

Также опрос показал, что 
46% школьников считают ра-

бочие профессии хорошо 
оплачиваемыми. При этом 44% 
опасаются, что в будущем ро-
боты и компьютеры заменят 
некоторые профессии.

Спохватились! 
Климовский специализи-

рованный патронный завод 
- это легендарное предпри-
ятие. Завод был запущен в 
конце 1930-х. Создан на базе 
Новоподольского патронного 
завода.

Именно здесь налажен 
выпуск самых известных па-
тронов к пистолетам различ-
ных систем, и конечно же к 

Калашам. Сейчас, наряду с 
автоматными и пистолетны-
ми патронами калибра произ-
водятся патроны для подво-
дной стрельбы, спортивные, 
охотничьи и даже пневмати-
ческие пули.

Одним из акционеров за-
вода является «Ростех», им 
принадлежат 36% акций. 
Остальное - у частников.

В новые времена основная 
экспортная выручка шла от 
продажи охотничьих патроны 
в США. Однако после начала 
СВО закупки прекратились. 
А вот гособоронзаказами хо-
зяева завода как-то не особо 
интересовались. Им доллары 
нужны, а не рубли!  

У нас ведь капитализм,  
ребята!
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Поздравление

Своих не бросаем!

Грянул скандал

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Па-
раньгинский и Сернурский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Борисову Наталью Александровну - с юбилеем
• Царегородцева Сергея Николаевича - с днем рождения
• Маслихина Александра Витальевича - с днем рождения
• Виноградову Анжелику Юрьевну - с днем рождения
• Белова Николая Сергеевича - с днем рождения
• Крылову Ксению Александровну - с днем рождения
• Курандина Константина Алексеевича - с днем рождения
• Назарову Галину Григорьевну - с днем рождения
• Рыбакова Сергея Аркадьевича - с нем рождения
• Трофимова Виктора Ивановича - с днем рождения
• Александрова Геннадия Ивановича - с днем рождения
• Мамаеву Надежду Васильевну - с днем рождения
• Киткаева Николая Алексеевича - с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благопо-
лучия, житейских и творческих успехов!

16+

Улица Кузьмина
Город Волжск в названиях улиц

По просьбе депутата го-
родского собрания от КПРФ 
Юрия Викторовича ЗАВЬЯЛО-
ВА сегодня речь пойдет о его 
родной улице, на которой он 
живет, о которой заботится и 
жители которой доверили ему 
быть народным депутатом ― 
улице Кузьмина.

В России самые распро-
страненные фамилии те, ко-
торые образованы от попу-
лярных имен ― Иванов, Пе-
тров, Сидоров… В этом же 
ряду фамилия Кузьмин. Она 
настолько распространена, 
что немногие волжане зна-
ют, в честь какого Кузьми-
на названа большая и важная 
для города улица, берущая 
свое начало от улицы Лени-
на в районе «девятиэтажек» 
и упирающаяся в «древские» 
гаражи, с поворотом перехо-
дя в улицу Заводская. 

Это промышленная улица. 
Здесь и частные мебельные 
компании, и домостроитель-
ные производства, и один 
из флагманов волжской про-
мышленности – мебельный 
комбинат, бывший Древком-
бинат, или МПДО «Волжск», 
который дал имя целому ми-
крорайону ― Древ. К сожале-
нию, слава этого предприятия 
в прошлом. А в советские вре-
мена мебель Древкомбината 
украшала квартиры по всей 
стране. У кого из нас не было 
прекрасной стенки «Воспоми-
нание»? Очень жаль, что о та-
кой основательной, солидной 
и красивой мебели остались 
лишь воспоминания и народ-
ное название микрорайона. 
Не стало и принадлежащих 
комбинату медсанчасти, дома 
культуры и пожарной части. 

Расположенный здесь же 
га улице Кузьмина Волжский 
домостроительный комбинат 
знаменит тем, что строил от-
личные удобные многоквар-
тирные дома не только для 
волжан, но и застраивал це-
лые районы в Казани. 

Значения улице Кузьми-
на добавляет расположенный 
здесь МФЦ ― Многофункцио-
нальный центр предоставле-
ния государственных и муни-
ципальных услуг.

Серьезная производствен-
ная и деловая улица. Поэтому 
важно знать, в честь кого она 
носит свое название. Этот че-
ловек ― полковник Петр Ефи-
мович Кузьмин.

Со второй половины дека-
бря 1941-го по апрель 1942-го 
в Волжске происходило фор-
мирование 107-й отдельной 
стрелковой бригады. Штабом 
бригады стало деревянное 
двухэтажное здание Дома пи-
онеров в парке, носящем те-
перь название Парка Победы. 

Чрезвычайно жаль, что 
уникальное здание, пережив-
шее Великую войну, не смог-
ла пережить начало XXI века 
― оно сгорело. Отвлекаясь от 
темы скажу, что пожары зна-
ковых зданий в Волжске ста-
ли символом правления еди-
нороссов ― сгорел Летний 

театр в парке, но появился 
особняк Сташкевича. Сгорел 
Дом пионеров. Выгорел кра-
савец кинотеатр «Родина». Го-
рели и горят деревянные жи-
лые дома, к счастью, рассе-
ленные.

Вернемся к улице Кузьми-
на. Части 107 бригады уком-
плектовали кадровым рядо-
вым и сержантским соста-
вом, прибывшим из Западной 
и Восточной Сибири, а так-
же военнообязанными, при-
званными из запаса из Горь-
ковской и Свердловской об-
ластей, Марийской и Чуваш-
ской АССР. Командный и по-
литический состав представ-
ляли офицеры, прибывшие 
из действующий армии и при-
званные из запаса, выпускни-
ки военных училищ.

Командиром назначили 
полковника Петра Ефимовича 
Кузьмина. На тот момент он 
имел хорошую военную под-
готовку, большой опыт. Ро-
дился Петр Ефимович 15 июня 
1900 г. в Тамбовской области. 
В 1912 году окончил 5 клас-
сов церковно-приходского 
училища. А в 1918-м добро-
вольно вступил в Красную Ар-
мию, где активно сражался 
на фронтах гражданской во-
йны против Деникина, бело-
поляков и банд на террито-
рии Гомельской области. Поз-
же окончил курсы – пулемет-
ные, комсостава и высшую 
школу. А после гражданской 
проходил службу на различ-
ных командно-штабных долж-
ностях. В качестве командира 
стрелкового полка участво-
вал в советско-финской войне 
1939-1940 гг. Полк под коман-
дованием П.Е.Кузьмина не-
однократно отличался в бою, 
особенно при прорыве силь-
но укрепленной линии Ман-
нергейма.

В городе общественных 
зданий было мало, поэто-
му с размещением воинских 
частей возникли проблемы. 
Солдат подселяли в кварти-
ры местных жителей, раз-
мещали на базе Марийского 
целлюлозно-бумажного ком-
бината. Там же организовали 
питание личного состава.

В начале февраля 1942-го, 
когда 107 отдельная стрел-
ковая бригада была полно-
стью укомплектована, нача-
лись напряженные дни бое-
вой и политической подготов-
ки. Маршал Советского Сою-
за К.Е.Ворошилов лично про-
верял готовность бригады и 
сделал заключение, что она 
готова к выполнению боевых 
задач.

Первого мая в 9 часов ча-
сти построились на город-
ской площади, у Дома куль-
туры Марбумкомбината. Все 
население города вышло на 
улицы, чтобы проводить вои-
нов на фронт. Пройдя торже-
ственным маршем, под музы-
ку духового оркестра они от-
правились на станцию, погру-
зились в железнодорожные 
эшелоны. Пятого мая бригада 

прибыла на Брянский фронт, 
где получила боевое креще-
ние.

До октября 1942 года 107 
бригада сражалась под Брян-
ском. За короткое время за-
рекомендовав себя сплочен-
ной воинской частью, способ-
ной выполнить любой приказ 
Отчизны.

Позже была переброше-
на на Кавказ, по приказу ко-
мандования передислоциро-
вана в район Туапсе. Обста-
новка к тому моменту была 
очень трудной. Немцы, ломая 
сопротивление противосто-
ящих им дивизий, продвига-
лись вперед, угрожая вплот-
ную подойти к городу. Шли 
кровопролитные бои на бере-
гах горной реки Пшиш. Оже-
сточенные сражения доходи-
ли до рукопашных схваток. 
Но, выдержав натиски, наши 
бойцы все же смогли одер-
жать победу. Хотя не обо-
шлось и без потерь.

Утром 16 января 1943 г. 
полковник Петр Ефимович 
Кузьмин при переходе на но-
вый наблюдательный пункт 
был сражен осколком враже-
ской мины. Боевые сверше-
ния высоко оценила Родина, 
он неоднократно был отмечен 
правительственными награ-
дами. Так, указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР от 
11 апреля 1940 г. за образцо-
вое выполнение боевых за-
даний командования в борь-
бе с финскими белогвардей-
цами и проявленные при этом 
доблесть и мужество награж-
ден орденом Боевого Красно-
го Знамени. В 1941 г. ― орде-
ном Красной Звезды. 6 июня 
1943 г. ― орденом Суворова II 
степени посмертно. 

Его имя увековечено в на-
звании улицы Волжска ― ули-
цы полковника Петра Ефимо-
вича Кузьмина. Военачальник 
ушел защищать Родину от фа-
шистских захватчиков во гла-
ве бригады, сформированной 
в нашем городе, и героиче-
ски отдал свою жизнь в борь-
бе за святое дело защиты Со-
юза Советских Социалистиче-
ских Республик. Было полков-
нику Кузьмину 42 года.

Сергей Поваров, 
старожил города Волжска, 

ветеран КПСС-КПРФ

Очередная партия гума-
нитарной помощи из Волжска 
отправлена на Донбасс. Волж-
ский райком КПРФ выражает 
огромную благодарность всем 
неравнодушным гражданам, 
всем кто принимает участие 
в сборе гуманитарной помо-
щи российским военнослу-
жащим, участвующим в спе-
циальной военной операции. 

Эта помощь является важной 
составляющей на пути к побе-
де. Ведь она формируется не 
только на линии фронта, но и 
в тылу.

Спасибо вам за отзывчи-
вость, ценим ваше чуткое от-
ношение к тем, кто очень 
нуждается в поддержке, вни-
мании и заботе!

Ситуация вокруг так назы-
ваемой школы Ильина проде-
монстрировала, как ничтож-
на поддержка черносотенно-
го дискурса и в народе, и сре-
ди молодежи. Провокацией, 
конечно же была, сама по-
пытка втихаря создать на базе 
бывшей Высшей партшколы 
учреждение имени гитлеров-
ского коллаборациониста под 
руководством человека, де-
сятилетиями проповедующего 
фашистские идеи. Без шума 
не получилось.

Но полоумные реакционе-
ры, тайком вскарабкавшись 
на плечо буржуазного госу-
дарства, вообразили, будто 
государство - это они и есть, 
будто это они, со своими мра-
кобесными идеями и куми-
рами, опираются на прочный 
бюст Эллы Памфиловой. Од-
нако грянул скандал. Исте-
рические попытки «ильин-
цев» спрятаться за юбку госу-
дарства лишь доказали: быть 
может, для правящего класса 
они и впрямь не чужие, но ни-

какой массовой поддержки у 
шовинистов и черносотенцев 
нет. Есть апатия и депрессия. 
А среди большинства молоде-
жи — активное отторжение.

Теперь буржуазной власти 
предстоит интересный выбор: 
то ли отмазывать и спасать 
«своих», идти поперек обще-
ственного мнения, проталки-
вать Ильина силой («денаци-
фикация» в таком случае за-
играет новыми, официальны-
ми красками), то ли уступить, 
оттолкнув правых и ультра-
правых — единственных по-
настоящему преданных сто-
ронников. Выход, конечно же, 
как в случае с Маннергеймом, 
найден будет. Общество успо-
коится. До поры. Но проти-
воречия имеют обыкновение 
вызревать и накапливаться.

Нет никаких сомнений: 
рано или поздно эта пустота 
разверзнется под ногами у по-
клонников Ильина, чтобы за-
брать и его, и их самих.

Константин Семин, 
 «Агитация и Пропаганда»


